

LA UNION REPUBLICANA

Díario de avisos y noticias

La Correspondencia Administrativa
debe dirigirse al
Administrador de LA UNION REPUBLICANA
CONQUISTADOR 43 y 45

Año V

PRÉCIOS DE ABONO
PAGO ADELANTADO
1·25 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar,
2,50 pesetas.
Ejemplar suelto, 5 cént. Atrasado, 10 cént.

La Correspondencia de Redacción
se dirigirá al Director de LA UNION REPUBLICANA
SANTACILIA 3, BAJOS
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 1234

Palma de Mallorca, MIÉRCOLES 18 Julio de 1900

ALCALDADAS PERRUNAS

Habiendo tenido noticia de que nuestro atildado alcalde había hecho venir expresamente de Madrid al célebre Gedeón, para que le asesorease en su campaña perruna, solicitamos una interview de tan distinguido personaje, que nos fué inmediatamente concedida con aquella cultura y amabilidad que caracteriza a nuestros políticos de primera línea. Procuraremos trasmisitirla a nuestros lectores sin quitar punto ni coma.

Años que el actual alcalde, otras ilustres nulidades se habían preocupado ya del «intenso» problema perruno, pero ninguno como el actual, había conseguido organizar el merodeo a 50 céntimos por cabeza, y como se propone resolver el problema de una manera científica e ilustrada, me ha invitado a veranear en esta ciudad, para que le ayude y asesore en empresa tan compleja y trascendental.

Si señor, el asunto es muy grave, estamos abocados a una porción de conflictos que será preciso dominar o sortear, los unos de carácter interno, los otros internacionales.

El primero de todos será el conflicto eclesiástico: figúrese Vd. que con justa razón don Antonio está empeñado en que el perro de San Roque no ha de librarse de las prescripciones de su bando y como es natural, será preciso librár una verdadera batalla de astucia y diplomacia para conseguirlo.

Otro conflicto en puerta con las autoridades de marina. D. Antonio a cuya sagacidad nadie escapa, pretende que todos los faluchos y embarcaciones de vela latina han de salir provistas de bozal y collar.

Muy sencillo; la parte inferior de la entena es el «ca» es decir, el perro, y por lo tanto está comprendido en el bando. Las autoridades de marina sostienen que el alcalde no tiene jurisdicción acuática y de aquí el conflicto.

También tenemos disgustos con los agricultores de la huerta, porque D. Antonio quiere a todo trance dar con el famoso perro del hornero y con tal motivo sus boxers han causado verdaderas devastaciones en las hortalizas.

Otro disgusto con un vecino del Terreno, porque los boxers se llevaron a Tirador el toldo que tenía a la puerta de su casa.

Porque el toldo ostentaba un letrero que dice: «CAN Jordi» y ya ve Vd. lo de CAN estaba comprendido de lleno en el bando.

El dueño del Colmado La Pajarita, nos ha dado mucho que hacer, porque D. Antonio con su ingenio condenable, descubrió que las setas debían ser las hembras de los «setters» y quiso llevárselas a Tirador todas las latas de aquél articulo que había en el colmado.

La Pajarita estaba, trinando y gracias que D. Antonio es hombre muy razonable, desistió de su empeño, porque estando las setas herméticamente cerradas en latas, en rigor puede decirse que no transitan libremente por la calle.

Los vecinos de S'hort d'es Cá están furiosos, porque los boxers vigilan mucho aquella

barriada para descubrir al perro que le da nombre.

El mas grave de todos en el orden interior es el que nos amenaza con las verduleras de la plaza, porque como es natural, D. Antonio quiere que todas las «perras» grandes y las «perras» chicas que se emplean en las transacciones, vayan provistas de bozal y collar.

No es hombre D. Antonio que se arredre por patata ó tomate mas ó menos con que puedan saludarle aquellas vendedoras. Mas profundamente le preocupa ahora un problema de heraldica.

Si señor, tienen Vds. en esta ciudad los apellidos L'abrés y Cusa. El primero, traducido significa galgos; el segundo la misma palabra lo indica, y a D. Antonio, que quiere hacer las cosas con toda escrupulosidad, le asaltó la duda de si estarían comprendidos en el bando.

D. Antonio es hombre de mucho talento y para resolver el caso ha llamado a un hombre de condiciones especiales, que vigilado de cerca por los boxers, pasea todo el dia frente a las casas en donde habitan familias de tales apellidos.

Le ha tomado ojeriza al Concejal Sr. Gamma, por que su nombre le recuerda al famoso perro Paco.

Este días tiene destacada una brigada de boxers entre Santa Catalina y el Terreno en el sitio denominado «Salt d'es Cá» para atrapar el famoso perro, cuando da el brinco. También

está muy engolfado en estudios mitológicos, para encontrar al famoso «Can cerbero» y como lo atrape, por mas cerbero que sea lo mete en un saco y se lo lleva a Tirador.

Si señor, también de carácter internacional. Paseaba ayer D. Antonio por la plaza y vió a un individuo muy mal cariado que llevaba un gran lio; interrogado por el contenido contestó: algunas perreras que acabó de comprar. Oír esto los boxers que daban escolta de honor a D. Antonio, arrebataron el lio al francés, verterlo en el saco y llevárselo a Tirador fué obra de un momento.

Luego resultó que eran peras; el francés acudió al consul de su nación y tendremos un conflicto con Francia.

Nos amenaza otro con Italia porque D. Antonio invitado a cierto salóncito de música para oír al famoso pianista italiano que ha llegado estos días, apenas vió la partitura que estaba ejecutando, se la arrebató violentamente arrancándola por una ventana a sus boxers, para que la llevásen a Tirador.

En letras doradas podía leerse «La Gazzaladra» y dice D. Antonio, muy fundadamente que, sillada, no es garza, sino perra.

Inglaterra producirá también sus reclamaciones, Vd. sabe que el armero Sr. Vives de Barcelona tiene aquí una sucursal de la que está encargado un simpático relojero. Ayer don

Antonio le rompió el vidrio del escaparate.

Porque vió dentro un par de cachorros y se los llevó a Tirador.

Como los cachirretos al crecer resultan perros completos y acabados. D. Antonio no quiso aguardar el crecimiento.

Actualmente dirige la fábrica del Sr. Vives su yerno mister Schilling que es súbito inglés de aquí el conflicto con Inglaterra.

Don Antonio no se asusta de nada, al frente de sus boxers, lo mismo arrostrará las patatas y tomates de las verduleras que los gruesos proyectiles de las potencias.

Lo único que verdaderamente le asusto, la nariz y los bigotes se le pusieron de punta, fue que anoche estuvo a punto de ser víctima de sí mismo.

Si señor, una pareja de boxers treclutas, andaban preguntando por el domicilio del Alcalde, al verlos el guardia que tiene de plantón en la puerta, dijo: «Aquí es Cá». Alcalde es decir aquí es perro el Alcalde. Al oír esto los boxers con un celo de 50 céntimos, prepararon encendida las cuerdas y el saco. Afortunadamente D. Antonio tenía un ariete de bilis y no salió a la calle. Si llega a salir mientras duró el quid pro quo, bádalo su carácter inflexible, se hace meter en el saco y conducir a Tirador o cuando menos habría salido provisto de las prendas reglamentarias.

El peligro está conjurado para lo sucesivo, D. Antonio ha mandado que el guardia que presta servicio en la puerta de su casa sea castellano.

Ahora, cuando se empieza a contestar desde el otro lado de la frontera a la ridícula jactancia de nuestros gobernantes, que se afanaban de las maravillas de una recaudación precursora de un fantástico «superabit», que decían tener

un saldo disponible de no sabemos cuantos millones, y que no había muchas horas afirmaban la capacidad contributiva de España para cubrir con mas de mil el futuro presupuesto de ingresos.

Enterados de tamañas arrogancias, comprende bien que los tenedores franceses, belgas,

ingleses y alemanes no se presten a ningún sacrificio.

Y no es maravilla que en vez de admitir condiciones tengan la pretensión de dictarlas.

Para colmo de desdicha, parece que el Gobierno español se halla decidido a transigir, en el sentido de hacer amortizable la perpetua.

Ojedecera a los que le imponen la ley, si estos consenten en que se dedique a amortización, no el medio por ciento integral, sino una parte.

Y como X se obnega como adsvelli

Nos alegraríamos del vergonzoso fracaso y del justo castigo que eso representa para la malhadada gestión financiera de la Unión conservadora, si el golpe no afectase de manera tan honda y tan ruda a nuestro crédito.

Hemos abi incluidos de nuevo entre las naciones de Hacienda averiada.

Para obtener de nuestros acreedores una

mínima rebaja del juro, necesitamos compro-

meternos a ir devolvéndoles el capital en un plazo que seguramente ha de ser corto.

Un año largo hemos vivido bajo la dictadura

ecológica del Sr. Villaverde. No han cesado durante ese período las agitaciones y los disturbios.

Se ha alterado, quizá para no restablecerse

la paz del país, ha habido que proclamar en varias provincias el estado de guerra y todavía se hallan fuera de la legalidad la de Madrid y la de Barcelona.

Los embargos siguen secretamente su curso, la prensa continúa amordazada y ni siquiera es licito a los representantes de la nación comunicar al público sus opiniones y sus juicios.

Para obrar así alegaba una especiosa razón el Sr. Silvela. La necesidad de redimir a España

El crédito de España

de la nota de insolvente ó de mala pagadora que al resto de Europa merecía.

¿Qué hemos logrado? Una confirmación de aquella nota, expedida en la conferencia de París por los acreedores extranjeros.

Ese es el crédito que merecemos a los negociantes de Europa. Y adviértese que quienes extreman las intransigencias son los franceses, de cuya buena voluntad se ufanaban nuestros gobernantes, alegando como prueba el reciente y ya famoso Tratado de Río Miní.

Los banqueros nos vuelven la espalda.

Los políticos descubren lo que piensan acerca de nosotros, con incidentes como el ocurrido tres días ha en la Cámara francesa.

En medio de una tormentosa discusión, suscitada entre nacionalistas y radicales, como se hablase de revueltas, de golpes de Estado y de todo género de indisciplinas, sonó de pronto una invitación: «Allons en Espagne».

Pueden estar satisfechos nuestros beatos regeneradores.

«Nos han conquistado muchas consideraciones y muchas simpatías.

Y esos simpatías y esas consideraciones se concretan en la frase única, expresada de distintos modos por nuestros buenos amigos E. Thery, A. Blum, y J. Laine: «España nación ferocia de cuya riqueza no saben aprovecharse los naturales, es un magnífico campo de explotación abierto a las iniciativas y a los capitales extranjeros».

Los sucesos de China

Un despacho de Seymour.—Noticias del bombardeo de Tien Tsin.

Londres. — El almirante Seymour telegrafía de Tien Tsin diciendo que la estación y la conexión francesa son los puntos más expuestos al ataque de los chinos, y añade lo siguiente:

«Ayer bombardeamos la ciudad y el barrio chino y éstos cesaron por consecuencia su cañonazos durante algún tiempo.

«Hoy renovaremos el bombardeo. Continuamente emplazo nuevos cañones.

Victoria de los Chinos

Noticia grave. Derrota de los aliados.

Londres 12.—«El Daily Express» publica un despacho de Tien Tsin que contiene una grave noticia, pues dice que el general Mah, después de un vivo combate de seis horas, obtuvo una victoria sobre los aliados, apoderándose del arsenal.

Añade el despacho que los aliados carecen de caballería y de artillería gruesa.

En vista de la derrota sufrida, el comandante japonés ha perdido refuerzos a su país.

Las legaciones destruidas

Londres 13.—«El Daily Mail» publica el siguiente interesantísimo telegrama:

Shanghai 12.—El lunes último se recibieron aquí noticias de origen chino que acusan suma gravedad, noticias que no se han hecho públicas todavía por razones que luego diré.

Según esas noticias, las dos legaciones que estaban todavía intactas, la de Rusia y la de Inglaterra, fueron atacadas en la tarde del 6 por la soldadesca del príncipe Tuan y por los boxers.

El ataque lo dirigió el príncipe Tuan quien llevaba como segundo a Kuang-Ya. Ambos mandaban el centro de las fuerzas.

El ala derecha la mandaba el príncipe Tsai You, el príncipe Yio Lin el ala izquierda. El general Osay Yo quedó al frente de la reserva.

El ataque lo inició la artillería, generalizándose luego y duró toda la noche y parte de la mañana siguiente hasta las siete, hora en que las dos legaciones quedaron destruidas por completo.

La defensa de los extranjeros fué heroica, asombrando cómo pudieron resistir tanto tiempo los combates de las fuerzas tan considerables.

El príncipe Tchang y el general Wang Weng-Hao acudieron en socorro de las legaciones; pero las fuerzas que mandaban eran muy escasas y les fué fácil a los rebeldes de rotarlos.

Tanto el príncipe Tchang como el citado general pagaron con la vida su generoso compromiso en favor de los extranjeros.

Las calles próximas a las legaciones quedaron llenas de cadáveres de los extranjeros y de los chinos.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE STA. EULALIA, 10
PALMA DE MALLORCA
JUAN GONZALEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Ultima Hora, La Almudaina y La Unión Republicana

TARIFA DE PRECIOS

QUE EMPEZARÁ Á RECIR EL 1.^º JULIO DE 1900

Anuncios en 1.^a página

4 Ptas. 0'30 la linea corta de 7 cms. del cuerpo 8.^º

4 Ptas. 0'60 la linea larga de 14 cms. del cuerpo 8.^º

Anuncios en la 2.^a ó 3.^a página

4 Ptas. 0'15 la linea corta de 7 cms. del cuerpo 8.^º

4 Ptas. 0'30 la linea larga de 14 cms. del cuerpo 8.^º

Anuncios en la 4.^a página

4 Ptas. 0'10 la linea larga de 11 cms. del cuerpo 8.^º

Anuncios mayores á precios convencionales

Encargo de prospectos, circulares, etc. a Ptas 10'00 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para los señores anunciantes.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

DESCUENTOS

Los Suscriptores disfrutarán el 20% descuento con respecto a estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

CONDICIONES

Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos

y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre a cargo del anunciate.

El pago se efectuará por adelantado.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

Verdad es también que en la prensa diaria de Madrid, entre los periódicos de gran circulación, es «El País» el mas castigado. No nos quejamos de nuestra suerte. Es para nosotros honrosa la predilección con que nos miran los gobiernos de la monarquía.

No nació ciertamente «El País» hace ya trece años para darles gusto, y merecer sus plácemes y mercedes.

Hemos encanecido en esa lucha y en ella moriremos sin ceder, ni transigir, ni desfallecer un sólo momento.

Los empleos

En la oposición daba el señor Silvela una importancia suprema a las cuestiones de personal: como que en ellas fudió sus agravios contra Cánovas, las críticas mordaces con que intentaba herirlo, y por fin la disidencia que convirtió en programa la provisión de los empleos por selección de horas y aptitudes. Calumnia de ese modo a los Gobiernos de que había formado parte muchos años, al extender el supuesto de la inmoralidad y de la ineptitud, hasta el punto de hacer contra ellas un partido y una doctrina; pero cuanto mas injusto en eso, tanto mas comprometido quedaba para dar ejemplos de escrupulo, cuando el azar le pusiera en ocasión de repartir los cargos públicos.

Y, precisamente, aun habiendo sido muy desdichado en todas las cuestiones de gobierno, se ha sido mas que en todas en las de personal.

Apenas en el poder, llevó a la «Gaceta» una lista de gobernadores, de la que hicimos entregar examen ruidoso. La selección resultó invertida: se había buscado para los gobiernos a mucha gente que estuvo de malas con los tribunales de justicia por cosas feas. No fué tan escandalosa la provisión de otros cargos; pero tampoco brilló en ella el respeto prometido a las aprensiones y suspicacias de la opinión. Ya no eran motivos de inhabilitación el parentesco, los grandes bufetes, las relaciones con las Empresas de negocios, ni las demás incompatibilidades que había inventado el Sr. Silvela.

Si en enero a la moral ha ocurrido esto, no hay que decir como se ha preocupado el señor Silvela de la aptitud de sus auxiliares.

Las designaciones acertadas han sido pocas y casuales. Al marqués de Cabrillana se le aceptó la dimisión, recién elegido para director de Correos, porque se obstinaba en corregir abusos amparados por altos personajes.

No hubo jamás un jefe de Gobierno tan docilmente sometido al favoritismo, a la imposición y a la intriga; todas las combinaciones de personal demuestran eso. La que quiso hacer las subsecretarías de Hacienda, Gobernación y Gracia y Justicia, tuvo mil episodios y acabó de cualquier manera.

Porque no le dejaron hacer ministro a Sanchez de Toca le dió una cruz; porque no le consintieron a Portago en el Gobierno civil, lo lleva a la dirección de Correos, sirve sin duda para todo; a Toreno lo llevan al Gobierno civil, por necesario, sino para que disponible una Dirección desempeñada con celo. Madrid sale a un gobernador por mes, y cada provincia a un gobernador por semana...

Es capricho —y ni siquiera el de Silvela, sino el de muchos que a veces no se entienden— presidente la distribución de los cargos públicos. Ahora es cuando la Administración parece mas que nunca un botín.

NOTICIAS

Entre los políticos que aun les asoma el cariño a su rostro, se cotiza en alta el papel Romero Robledo, después de sus últimas declaraciones, con tanto vigor pronunciadas, como certamente dirigidas contra las causas del mal que nos tiene dominados.

Dicho señor ha hecho despertar de su letargo a buen número de españoles que creían se había acabado en España la virilidad y el valor para decir la verdad escueta y en forma de entenderla, a unos que no la querían comprender, que hoy se están de nuevo en el campo.

Para ponerse en su medio el Sr. Romero Robledo, después de sus declaraciones recientes no le falta mas que un paso y esperamos lo dará dentro de poco, si son sentidas las verdades que en su memoria se han escrito.

La debilidad nerviosa ó neumática tenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispesias (pero de digerir), raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEDICACIÓN GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

APROBADO POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callo, Diputación 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

des que pronunció en sus discursos ante la comisión catalana que le visitó.

Bien sabe este político, que el sistema actual es el azote que nos amenaza para evitar marchemos por el camino de la libertad.

Guerra, pues, al sistema de gobierno que tenemos, por ser la causa de nuestros males la monarquía que nos rige.

Desde hace algunos días a esta parte vuelve a funcionar el Cinemaógrafo Balear establecido en el Huerto del Rey.

Las pequeñas deficiencias que desde un principio se observaban para el perfecto funcionamiento de dicho aparato, han sido corregidas, siendo por lo tanto dignos de observarse, por su naturalidad, los bonitos cuadros que en dicho pabellón se representan.

La concurrencia sigue siendo de cada día más numerosa.

El Delegado de Hacienda ha publicado una circular invitando a cuantas personas deseen tomar parte en el concurso que deberá efectuarse en la segunda quincena del mes actual, para el arriendo de los derechos del tesoro y del recargo sobre lo que adeudan por consumos los Ayuntamientos de Manacor, Pollensa, Sencelles, San Lorenzo y Esporlas, para que presenten proposiciones ante la junta que se hallará constituida durante estos 15 días en la Administración de Hacienda.

Según parece, por orden gubernativa, se obliga, desde hace algunos días, a los dueños de los establecimientos de bebidas, a cerrar estos a la una y media de la madrugada, cuya orden aplaudiremos mientras sea general y exenta de privilegios y favoritismos.

Dos asilados que se habían escapado de la casa de la Misericordia fueron detenidos en Algarra, de donde fueron llevados para regresar en dicha casa de beneficencia.

En la corrida de muerte que el 19 del próximo venidero Agosto se celebrará en nuestro circo taurino, torearan los valientes y aplaudidos diestros Bombita-Chico y Padilla, habiendo dispuesto la empresa que los precios de entrada sean de diez reales a la sombra y siete al sol.

El Sr. Alcalde ha dado órdenes terminantes para que los empedrados que sean removidos para las obras de canalización de gas ó por otros motivos sean reconstruidos con urgencia y en las condiciones aptecibles y para que no se impida ó dificulte el tránsito público.

Muy bien señor Alcalde! Por este camino se conquistarán mas gloria que dejando ir por las calles a sus amasistrados boxers sin bozal.

Nuestro querido colega «El Mallorqui» órgano oficial de los gamacistas en esta ciudad, ha dejado de publicarse.

Sentimos su muerte, la cual nos da a entender el estado agónico del partido del que es jefe D. Antonio Maura.

Jamás pudo alguien decir con tanta propiedad como a los gamacistas aquello de:

Ayer maravilla fuí, hoy sombra misa no soy...

El marqués de Portago, nazarenor que acompaña al Ministro de las Obras Públicas barcelonenses señor Dato, ha sido recompensado por éste, del disgusto que le ocasionó el viaje a Cataluña, con la Dirección general de Comunicaciones, para la cual fue nombrado en 14 del actual.

Luego se dirá que echan en saco roto los amigos del fúncito Silvela, los favores y sacrificios que por él y sus amigos se hacen!

Ya sabíamos que no y la prueba de que estamos en lo cierto al creerlo así no se ha hecho esperar gran cosa; pues bien vale una lluvia de piedras y un conato de desafío una credencial de Director general de Comunicaciones.

Puede Dato prepararse a una nueva corrección por provincias y vaya acompañado, al me-

nos por compasión, de San Simón ó Sureda a ver si así tendrá la hora de hacerlas entrar en alguna combinación para algún alto cargo, ya que el primero siempre suena y nunca le llega el suspirado destino, y el segundo se fincha con solo pensar que puede llegar la hora.

Señor Dato, decidase y tenga compasión de estas dos almas en pena.

A la Junta de obras del puerto, trasladamos la siguiente denuncia que un amigo nuestro nos hace, y creemos será atendida por ser muy justa.

Es el caso que en la explanada de la pesquería vieja, existen varios trastes para la venta de sillares. En esta estación es muy propio y hasta necesario que el encargado de despachar la mercancía, esté á cubierto de los asfixiantes rayos con que el astro rey se sirve regalarlos, y con tal objeto el denunciante colocó un pequeño toldo con el fin de estar á la sombra.

A las 21 horas escasas de haberlo colocado, recibió la orden emanada de la Junta de obras del puerto, que inmediatamente lo quitara, cosa que efectuó sin proferir la más leve protesta, y se encuentra el pobre hombre á punto de perecer como San Lorenzo.

Ahora bien. Distante unos veintos pasos existe una caseta de madera propiedad de otro industrial, que según noticias, disfruta de buena amistad con el Ingeniero Sr. Malberti.

El denunciante tiene aprobada una solicitud dirigida al Ministerio de la Guerra en la que se le concede permiso para instalar una caseta de madera, y otra en trámite dirigida al Ministerio de Fomento, con igual objeto.

Creemos que en los tiempos actuales los favoritismos deben ser letra muerta y la ley debe cumplirse al igual para todos. Con este objeto hacemos la denuncia y esperamos de la rectitud y caballerosidad de los individuos que componen dicha Junta, que con recta imparcialidad, juzgarán el asunto que motiva estas líneas.

La Islaña Marítima, ha desistido de la compra del vapor que tenía en tratos con una casa naviera del imperio otomano.

La causa ha sido el mucho combustible que consumía, y además no reunir el barco las condiciones que eran necesarias para la línea á que tenía que ser destinado.

Ayer en el vapor «Bellver», salieron los pliegos de condiciones por los que se debe regir la comisión que fué á Alejandría para inspeccionar el buque, y que en la actualidad hállese camino de Londres, en busca de un vapor que cumpla los deseos de la empresa, para corresponder ésta, dignamente con el público.

De todos modos, don Sebastián Simó inteligente Director de la Islaña, nos ha asegurado que en breve tiempo, sea un vapor nuevo de astillero, sea otro en buenas condiciones, la Comisión no regresará á Palma sin haber efectuado la compra ó bien firmado el contrato.

Para Barcelona, salió a las seis de ayer tarde, el vapor «Bellver», con el correo, carga general y unos 120 pasajeros.

May de mañana ha dado fondo el vapor «Ciudad de Mahón», procedente de la isla de Menorca con la valija y pasajeros.

El vapor «Cataluña» lo ha efectuado a las 6 y media procedente de la Ciudad Condal con numeroso pasaje, la correspondencia y mucha carga.

Después de embarcar a su bordo el correo, ha salido para Valencia é Ibiza el vapor «Lucilio».

A su bordo han embarcado numerosos turistas que se dirigen a presenciar las ferias de la ciudad del Túria.

Ayer en el vapor correo, salió para Barcelona y Vigo, la distinguida señora esposa del Delegado de Hacienda de esta provincia señor Semir, a quien deseamos un feliz viaje.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRAN NOVILLADA EXTRAORDINARIA

para el domingo 22 de Julio de 1900

Si el tiempo no lo impide, y con permiso de la autoridad, se lidiarán seis hermosos novillos, de tres años, de la acreditada ganadería de don Antonio Halcon, vecino de Sevilla, con divisas encarnada y amarilla por la famosa

CUADRILLA DE NIÑOS TOREROS

que dirige don Ventura Espí auxiliada por el valiente y arriesgado diestro cordobés Rafael Martínez (Cerrajillas), banderillero del «Conejito», el cual, ayudado de la cuadrilla que se anota, matará y banderilleará los dos primeros novillos, corriendo á cargo de los niños la lidia de los otros cuatro.

CUADRILLA CERRAJILLAS

Matador.—Rafael Martínez (Cerrajillas).

Banderilleros.—Manuel Ruiz (Loreto).—Pedro Gil (Cepillero), con obligación de dar el salto de la garrocha.

Picadores.—Francisco Arjona (Paje).—Manuel Mareca.

CUADRILLA DE NIÑOS

Matadores.—José Castillo (Pochó).—Andrés Nebot (Espartero).

Banderilleros.—Enrique Berenguer (Blanquito).—Ramón Salguero (Finito Chico).

Picadores.—Bautista Carpi (Picado).—Luis Alarcón (Calderón).

Pontilleros.—Manuel Ruiz (Loreto).

PRECIOS (INCLUSO EL TIMBRE)

Sombra.—Palcos, sin entrada, ptas. 15'10.—

Balconcillos 1.ª fila, sin id., ptas. 3'10.—Id. 2.ª fila, sin id., ptas. 2'10.—Barreras, sin id., pesetas 3'10.—Delanteras de grada, sin id., ptas. 0'75.

Entrada general, ptas. 1'50.—Media id., pesetas 0'75.

Sol y Sombra.—Palcos, sin entrada ptas. 8'10.

—Entrada, ptas. 1'50.—Media id., ptas. 0'75.

Sol.—Palcos, con diez entradas, ptas. 16'00.—

Asientos de palco, con entrada, ptas. 1'60.—Ba-

rerras, sin id., ptas. 0'75.—Entrada general pe-

setas 1'00.—Media id., ptas. 0'50.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y media y la corrida empezará á las cuatro y media en punto.

TELEGRAMAS

(Del servicio particular de nuestro colega La Almudaina)

Agencia Mencheta

Varias noticias

Madrid 16 11'20 n.

El señor Gasset ha enviado á la Reina para que los firme, los decretos organizando el Sindicato de exportación vinícola y reglamentando los cuerpos de experimentación.

La huelga de panaderos continúa en el mismo estado.

De China

Madrid 17 9'30 m.

El ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica ha tenido telegramas de Shanghai, con fecha 16 desmintiendo la noticia de la última matanza realizada en Pekín, según noticias anteriores.

En cambio ha sido confirmada la victoria de las tropas europeas en Tien Tsin.

Paraiso y la Cámara de Comercio de Va-

lencia.

Madrid 17 10'30 m.

Comunican desde Valencia, que después de conferenciar telefónicamente el presidente de la Cámara de Comercio con el señor Paraiso, celebró aquella dos reuniones.

Lo que dice Silvela

Madrid 17 1'30 t.

El señor Silvela asegura que solo sabe lo que dice la prensa sobre la actitud del señor Paraiso.

El general Martínez Campos visitó en el ministerio de marina.

En el consejo de mañana se revolverá el asunto Traines y algunos expedientes administrativos.

Madrid 17 1'30 t.

Más de China

Madrid 17 1'30 t.

Se tienen nuevos detalles del ataque de las fuerzas europeas contra Tien Tsin. Estas se apoderaron de los fuertes que defendían la ciudad.

Los indígenas han experimentado graves pérdidas.

Los rusos han sufrido bajas; los americanos, treinta; entre éstas un coronel y un capitán; los ingleses, cuarenta; los japoneses, cincuenta y ocho, y los franceses veinte y cinco.

Opinión de Silvela acerca de los sucesos de China.

Madrid 17 1'30 t.

El señor Silvela ha declarado que le parece seria deplorable adoptar medidas careciendo de confirmación oficial la noticia del asalto é incendio de las legaciones, si luego resultaba exagerada la información de la prensa.

Cuando se conozca oficialmente la verdad, el Gobierno acordará lo que crea conveniente, incluso entregar los pasaportes al ministro chino en Madrid, si fuese oportuno.

Más noticias

Madrid 17 2' t.

Zaragoza.—Asegúrase que el señor Párraga ha dimitido á causa de las divergencias que existen entre algunos individuos del Directorio de la Unión Nacional.

Es inexacto que haya sido por motivo de enfermedad.

El Heraldo Mercantil lo consigna así:

París.—Las bases del convenio entre los tenedores de la Deuda exterior y el gobierno español ya conocidas, se anularán si España no promulga antes del 1.º de Enero una disposición declarando que los ingresos del Tesoro en el Banco de España, se reservará éste lo necesario para el pago del cupón de amortización.

Desde San Sebastián

Madrid 17 9'15 n.

Un despacho de San Sebastián dá cuenta de haber reventado la escalería general que conduce el agua á dicha ciudad.

Con tal motivo quedaron inundadas la carretera y varias calles, habiendo en la primera más de un metro de agua.

Los tranvías tuvieron que suspender sus viajes de circulación.

Cinematógrafo Balear

(Huerto del Rey)

Secciones desde 7 á 11 noche.

Además de un escogido programa,

VIAJES POR ESPAÑA

EL HOMBRE ORQUESTA

Desde mañana jueves

VIAJE Á PARIS

Y VISITA Á LA EXPOSICIÓN

300 metros de película.

Precios: Público, 20 céntimos.—Preferencia 30 céntimos.

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oíde á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar.</p

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Sta. Eulalia - 10

ANUNCIOS + MORTUORIOS

TARIFAS PARA LOS PERIODICOS CONTRATADOS

Por un anuncio tamaño una columna en 1. ^a página	Ptas. 10,00
Por un anuncio tamaño una columna en 2. ^a ó 3. ^a página	5'00
Por un anuncio tamaño una columna en 4. ^a página	2'50
Por un anuncio tamaño dos columnas en 1. ^a página	15'00
Por un anuncio tamaño dos columnas en 2. ^a ó 3. ^a página	10'00
Por un anuncio tamaño dos columnas en 4. ^a página	5'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 1. ^a página	30'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 2. ^a ó 3. ^a página	20'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 4. ^a página	10'00
Por un anuncio tamaño media páginas en 1. ^a página	6'00
Por un anuncio tamaño media páginas en 2. ^a ó 3. ^a página	4'00
Por un anuncio tamaño media página en 4. ^a página	2'00

Los suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa.

IMPORTANTE: Esta Centro de Anuncios tiene establecido un servicio nocturno para los anuncios mortuorios mediante el cual basta que se eche en el buzón que hay colocado al efecto á la izquierda de la puerta de dicho Centro de Anuncios, teniendo cuidado de indicar en el original tamaño página y periódicos en que se quiere que se publique el anuncio.

El señor Serrallés ha decidido que el

CAJA DE PREVISIÓN Y SOCORRO

PRIMERA COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS SOCIALES

Domiciliada en Barcelona calle de Bilbao n.º 213

Capital Social 1,500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes, enfermedad.

Es la primera compañía de accidentes que operó en Mallorca, y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares - Palma de Mallorca - D. Bartolomé Sistre - Estudio General, 2

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1900

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

el dia 11 de Julio el vapor PROVENCE si no se cumplen las fechas anteriores

el dia 24 de JULIO el vapor ITALIE

Línea para el Brasil y Río de la Plata

Consignatario en Barcelona, Ripol y Comp., Plaza de Palacio, Barcelona.

Y VERSAILLES A PARIS

Y VERSAILLES A LA EXPOSICION

Y VERSAILLES A LA EXPOSICION